
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata da  84ª reunião ordinária realizada no dia 20 de maio de 2014

Pauta:
1 – Distribuição da Ata da 83ª Reunião Ordinária
2-  Empreendimento Campo de Golfe na APA de Marapendi
3 - Heliponto localizado no MONA dos Morros do Pão de Açúcar e Urca
4 – Segurança no PNM Bosque da Barra
5-  Assuntos Gerais
Presentes:
CONSEMAC – Nassim Boukai
SMAC/CGAV/CPA/GUC – Frederico Moraes
GAE – Gustavo de Paula
SMU – Georgete Barreto 
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca  – Luiz Edmundo de Andrade e Pedro
Paulo Da Poian
Defensores do Planeta: Mauro Pereira
Convidados:
Rio Livre de Helicópteros sem Lei – Vera Maurity e Cíntia Barki
Helisul – Luis Carlos Munhoz da Rocha
Gestor do MONA Pão de Açúcar – Marcelo B. Andrade
ALERJ – Rachel Fares
Vera Lúcia Zamith Dalmaso
Ausentes com justificativa:
FPJ – Flavio Telles
FAMRIO – Abílio Tonzini
Ausentes sem justificativa:
APEFERJ
FEMERJ

1 - Ata da 83ª Reunião Ordinária
Dando início aos trabalhos, foi distribuída a ata da 83ª reunião da Câmara, e o Sr. Pedro Paulo
da  Poian  e  Luiz  Edmundo  de  Andrade  atentaram  para  algumas  correções  na  redação
necessárias, assim se adiou sua aprovação para a próxima reunião, bem como atentou para
falta  de  distribuição  das  atas  da  79ª  e  80ª  reuniões  que  ainda  não  constam  no  site  do
Consemac.
2 -  Empreendimento campo de golfe na APA de Marapendi
O Sr. Luiz Edmundo de Andrade informou que por aguarda confirmação da administração do
espaço da Câmara Comunitária da Barra para agendarmos a reunião extraordinária para avali -
armos proposições de conservação dos remanescente florestais conjuntamente com o propri-
etário/empreendedor.
3-  Heliponto no  MONA do Pão de Açúcar e da Urca
A Sr. Vera Maurity perguntou sobre o Plano de Contingência devido a armazenagem de com-
bustível de aviação no local, exigido pelo Plano de Manejo da UC, e Sr. Marcelo Andrade expli -
cou que este está sendo avaliado pela SMAC.
O Sr. Gustavo de Paula indagou sobre a possibilidade de se fazer o abastecimento no aeroporto
Santos Dumont diminuindo o risco ambiental para UC pela armazenagem de combustível, e o
Sr. Luiz Carlos   informou que a impossibilidade se dá pela grande fila na área de pouso daquele
aeroporto - afetando a operação turística de voos panorâmicos, e ressaltou que estão se en-
quadrando no Plano de Manejo da UC.
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Sr. Vera Maurity ponderou sobre a necessidade de se reavaliar o Plano de Manejo quanto a ar-
mazenagem de combustível na UC, ressaltando que o costume de 20(vinte) anos não deve ge-
rar o conformismo para se buscar uma solução melhor para diminuição do risco ambiental, e o
Sr. Mauro Pereira propôs também um monitoramento do ruído no local com a realização das
operações aéreas.
O Sr. Luiz Carlos que realiza o serviço aéreo ficou de informar o volume de voos realizados, in-
clusive durante a Copa do Mundo, e explicou que tem adotado medidas mitigadores de impac-
to através da neutralização do carbono gerado, modificação de rotas, controle de tráfego e in-
formou que existem outros helicópteros particulares e de outras empresas que sobrevoam o
local. 
Considerando as novas informações trazidas pela Heli Sul, pedimos a SMAC que oficie o DCEA,
a fim de que nos informe: o volume de tráfego no local e quais seriam as outras empresas au -
torizadas a prestar o serviço turístico sobre o MONA Pão-de-Açúcar.
4 – Segurança no PNM do Bosque da Barra
O Sr. Luiz Edmundo de Andrade pediu para consignar em ata o problema de constantes crimes
ocorridos no Bosque da Barra, pedindo que seja reforçada a segurança na UC.
O Sr. Gustavo de Paula pediu que fosse levado diretamente ao conhecimento do gabinete da
SMAC a fim de se adotar uma medida urgente, mas ponderou sobre a necessidade de se avali -
ar a segurança em todas as UCs municipais, inclusive com a adoção de tecnologia de monitora-
mento por câmeras, além se se pensar na adoção de segurança contratada se o efetivo da
guarda municipal não for suficiente para inibir práticas criminosas em UCs.
5 - Assuntos gerais
1 - O Sr. Pedro Paulo da Poian reiterou o pedido de informação da SMAC sobre o andamento do
processo de regulamentação do Parque da Paisagem Carioca, demonstrando preocupação com
possíveis empreendimentos imobiliários em seu entorno, considerando a existência de áreas
florestas que podem estar fora dos limites da UC.
2 - O Sr. Gustavo de Paula reiterou o pedido de apresentação pela SMAC do andamento do pro-
jeto de recategorização das UCs municipais, bem como informação se existe programa de in-
centivo a criação de RPPNs municipais e alguma reconhecida no âmbito municipal. A Sra. Ra-
chel Fares disse que já existe legislação regulamentando RPPN na esfera municipal, inclusive
com incentivos fiscais. 
O  Sr. Frederico comprometeu-se enviar aos membros da Câmara o projeto de Recategorização
que foi aprovado na Câmara de Compensação Ambiental do Estado do Rio, na forma de Coope-
ração Técnica a ser celebrada entre a Secretaria de Estado do Ambiente – SEA, Fundo Brasileiro
para a Biodiversidade – FUNBIO e Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SMAC. Comprome-
teu-se também a preparar material sobre a situação das Ucs localizadas no território municipal.
3 - O Sr. Gustavo de Paula consultou os membros sobre o adiamento da reunião desta câmara
prevista para junho, e todos os presentes concordaram em voltar as atividades em julho após a
Copa do Mundo.
4 -PAUTA PARA A REUNIÃO DE 15/07/2014: 
1 -Campo de Golfe;
2 -Segurança no Bosque Da Barra;
3 -Reavaliação do Diagnóstico das UCs municipais;
4 -Assuntos Gerais.
Nada  mais  a  tratar  foi  encerrada  a  reunião,  sendo  lavrada  a  presente  ata  por  Frederico
Moraes, representante da SMAC na Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação,
a partir dos registros feitos por Gustavo de Paula – GAE,  a qual será, depois de aprovada pelos
presentes,  encaminhada  para  a  Secretaria  Executiva  do  CONSEMAC,  que  providenciará  a
divulgação aos conselheiros. 
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